

EL ALCÁZAR

Juan Labrador, 6, pral. - TOLEDO - Teléfono 1458

EDICIÓN DE TOLEDO

RESUMEN INFORMATIVO

Los marxistas han tenido más de 50.000 bajas durante el mes de mayo..... 2.^a
Se teme un ataque del P. O. U. M. contra la embajada rusa..... 2.^a
El comunismo está invadiendo América..... 3.^a
Deportes..... 6.^a
González Marín ha salvado a la Virgen de los Remedios de Cártima..... 7.^a

Año II

Domingo 13 de Junio de 1937

Núm. 282

Por dos puntos ha sido roto el cinturón de hierro de Bilbao

El enemigo, completamente derrotado, huye perseguido por nuestras fuerzas

En Orduña se ocuparon dos importantes posiciones en el Monte de San Antón

5 aviones rojos fueron derribados en el sector de Huesca

Cómo fué asaltada la famosa línea de El Gallo

Durango.—Se han cubierto perfectamente todos los objetivos. Ni un solo momento ha cesado durante todo el día la acción estruendosa de la masa artillera y de la flota aérea. Retrasado su empleo inicial por la circunstancia del tiempo que se mostró indeciso y nebuloso en las primeras horas, solo algunas de las baterías comenzaron a batir las líneas rojas con las primeras luces del amanecer, pero a medida que avanzaba el día se fueron despejando las nubes y alumbro un sol radiante de primavera.

Sólo entonces se hizo sentir al enemigo la potencialidad de nuestro Ejército y la firme decisión de aplastar la rebelión vizcaína.

Una verdadera tempestad de acero sacudió durante varias horas las más formidables posiciones de la retaguardia bolchevique. Hasta ayer, la famosa línea del Gallo había sido solamente batida, aunque lo fuere con violencia en incursiones de tanteo de nuestra aviación y en acciones meramente parciales de nuestra artillería; pero ayer cambió la cosa. Jamás hemos presenciado en los meses que van de campaña tal despliegue de potencia bélica.

Hoy, rota por dos sitios la línea del Gallo, nuestras fuerzas irrumpieron tras del enemigo con una decisión espeluznante. El famoso cinturón de hierro, la magnífica defensa natural de Bilbao, se ciñe ahora por obra y gracia del valor de nuestros soldados sobre la garganta semi-asfixiada de los separatistas bilbaínos.

No es posible describir lo indescribible; yo renuncio de antemano a tal labor, pues me es imposible recoger la sucesión continua de emociones que nos daban docenas de aviones batiendo sin cesar las líneas enemigas, mientras que docenas de baterías aumentaban el desastre de un adversario que hoy ha sufrido una de las más terribles derrotas, por la enorme pérdida de combatientes y de moral.

Para que se vea hasta qué extremo ha llegado el castigo, basten decir que nuestras tropas que comenzaron su acción a mediodía, seguían a la noche

avanzando en un terreno que los rojos dejaban sembrado por todas partes de cadáveres.

Para que se comprenda cuál ha sido el quebranto, sólo diré que la artillería roja, se ha empleado, solamente por la mañana, pues cuando nuestras baterías, con fuego incesante, empezaron a contrabatar las piezas marxistas, con enorme energía, se vieron obligadas a guardar silencio durante toda la tarde.

La seria resistencia del enemigo no fué obstáculo a nuestros soldados. En su ánimo no había más que una consigna: Acabar con el fantasmón de la línea de El Gallo y avanzar, avanzar, camino de Bilbao.

Cuando la noche se echó encima aún no había vencido el cansancio a las gloriosas fuerzas de España y seguían persiguiendo al enemigo con una tenacidad sencillamente grandiosa.

Interesaba conquistar el mazi-zo que, al fin y al cabo, representaba un obstáculo hacia Bilbao, y la única línea de intermitencia entre los dos cinturones que se disputan la posesión de Bilbao: el de hierro de los rojos y el de acero de nuestras tropas.

El Gallo, con todas sus escarpadas cotas, y con sus pinas, se convirtió en el objetivo inmediato de la jornada.

A media mañana, toda nuestra línea de posiciones que va de la costa a Vizcargui, pasando por Yurre, se puso en movimiento, uniéndose a nuestras unidades de choque, las de carros de

asalto que, salidos de Yurre fueron los primeros en abrir brecha en las formidables posiciones de El Gallo.

El avance de nuestros muchachos fué arrollador. Hacia mediodía las primeras cotas del Gallo, eran coronadas y en su más alta peña, se desplegaba al viento la enseña bicolor.

Un aparato de reconocimiento, nos trajo la nueva, en un parte, que volando a bajísima altura, dejó caer sobre el puesto de mando. Desde aquél instante no hicieron falta noticias directas para seguir puntualmente la marcha de la operación.

Nuestras tropas se encuentran junto al cementerio de Bilbao

Salamanca (12 noche).—A las seis de la mañana, la artillería comenzó su labor destructora contra las posiciones separatistas.

A las dos y media, la Infantería española inició un fúsiqso ataque, irrumpiendo en la línea fortificada.

A las seis de la tarde, la brecha en la línea fortificada quedó enormemente ensanchada; desde Vizcargui hasta Munguía queda abierto un enorme portillo.

Hasta Bilbao ya no queda más obstáculo que los montes de Archanda y Santo Domingo; es decir, los auténticos arrabales de Bilbao, a cuyo cementerio de Derio han debido a estas horas llegar nuestras vanguardias.



Gráfico de las operaciones decisivas sobre Bilbao. Las flechas indican los puntos por donde ha sido roto por las fuerzas nacionales el famoso cinturón de hierro

Boletín Informativo del Cuartel general del Generalísimo

Noticias recibidas en este Cuartel general hasta las veinte horas del día de hoy, 12 de junio de 1937:

EJERCITO DEL NORTE.—*Frente de Vizcaya.*—Ha continuado el brillantísimo avance de nuestras tropas, que después de una intensa y muy acertada preparación artillera y de aviación, ha logrado romper el cinturón de defensas de Bilbao por dos sitios, continuando el arrollador avance de nuestras tropas a la hora de cerrar el parte, sin que se hayan recibido todavía más detalles de la gran victoria, que también ha sido hoy completísima.

En el sector de Orduña, fuerzas legionarias se apoderaron, merced a un audaz golpe de mano, del monte de San Antón, cogiendo al enemigo 24 prisioneros.

Frente de Santander.—Tiroteos en el sector de Chilleruelo.

Frente de Asturias.—Algunos tiroteos y cañones en varios sectores, confirmando por informes procedentes del campo rojo que el enemigo, en sus contraataques a nuestra posición de la Estaca, ha sufrido más de 800 bajas.

Frente de León.—Ha continuado la rectificación de nuestras líneas a vanguardia en el sector de Orejar, haciendo huir al enemigo.

EJERCITO DEL CENTRO.—*Frente de Aragón.*—En el sector de Huesca ha atacado el enemigo en las primeras horas de la mañana de hoy, siendo rechazado y sufriendo considerables pérdidas. También han sido atacadas dos veces otras posiciones nuestras del sector de Cubilla, siendo apoyados con tanques, ataques que fueron asimismo rechazados, causándose al enemigo gran número de bajas. En el sector de Belchite se rechazaron en la pasada noche algunos intentos de ataque del enemigo.

Frentes de Madrid, Avila y Soria.—Sin novedades dignas de mención.

EJERCITO DEL SUR.—*Frente de Córdoba.*—Tiroteos en el sector de Espiel.

Frente de Extremadura.—Fuerzas legionarias han ocupado brillantísimamente algunas posiciones a vanguardia de nuestras líneas en las sierras de Abilla y Algallén, haciendo huir al enemigo, que sufrió numerosísimas bajas, y cogiéndole 35 prisioneros.

ACTIVIDAD DE LA AVIACION.—En el sector de Huesca, nuestra Aviación ha tenido dos victoriosos combates aéreos, derribando en el primero de ellos dos aviones enemigos monomotores de bombardeo, y en el segundo, tres cazas, sin novedad por nuestra parte.

Salamanca, 12 de junio de 1937.—De orden de S. E. el Generalísimo, el general de Estado Mayor, **Francisco Martín Moreno.**

Se calculan en más de 800 las bajas sufridas por el enemigo

En el sector de Escamplero Santullano aquí en Asturias, el día fué todo él para la artillería, que no cesó de batir las posiciones rojas. Los marxistas también prodigaron con intermitencia sus proyectiles sobre la zona mencionada y la de Oviedo.

Aparte de esto, la tranquilidad fué casi completa por lo que se refiere a operaciones.

Nuestra Infantería se dedicó a la piadosa labor de enterrar los muertos enemigos, pues de otra forma quedarían sobre el campo sin merecer de los camaradas el último gesto de piedad.

Hasta el oscurecer, llevaban enterrados 96 cadáveres, pero quedaban aún más sobre el terreno y en mayor número en la zona que se denomina "Tierra de Nadies".

Entre los cadáveres figura el de un jefe de batallón llamado José Gutiérrez, al que se le encontraron documentos y varias cartas de interés.

También fueron recogidos los cadáveres de varios oficiales, entre ellos un capitán y un alférez de Sanidad.

Como dato curioso podemos decir que en los bolsillos de todos estos oficiales no se encontraron más dinero que billetes de los llamados

«Belarminos», suponiendo por esto que la moneda metálica no circula en la zona roja.

El desastre rojo debió ser de una importancia mayúscula, pues aparte del número incontable de cadáveres, que se ven desde la loma, hay que deducir lo que sería aquí si tenemos en cuenta que el parte rojo de hoy dice textualmente que «en el ataque a la loma de La Estaca, nuestras fuerzas han tenido 500 bajas». Para llegar a esta concesión insolita en el parte rojo, es fácil suponer que las 500 bajas se hayan triplicado, por lo cual nuestros cálculos aproximados de ayer está tan cerca de la realidad que bien puede afirmarse que nos quedamos cortos.

El material recogido es también numeroso, figurando dos ametralladoras, más de 500 granadas de mano, gran cantidad de fusiles franceses y diverso material de fortificación, alambres de hilo telefónico.

A juzgar por el silencio de hoy en la zona de combate de ayer el éxito fue tan rotundo que sin duda habrán desistido para siempre de reconquistar la famosa loma de La Estaca, verdadero cementerio para las huestes marxistas.